
致︰西貢區議會 

吳仕福主席及全體委員 

二零一七年五月二日 

西貢區議會全體會議上提出的提問 

關於來自中國假難民的處理方法 非法入境同關注其帶來治安問題 

背景︰ 

早前有立法會議員要求保安局交代法援幫助的難民案件中，每年呈請人被遣

返回國的數字，政府回應指，在 2016 至 2017 年度（截止 2 月），入境處共遣送

5932 名人士返回其原居地，而首 10 個遣送地區順序表列，首位的為中國。 

就此，當局可否告知我們： 

1) 保安局會否有措施針對遣返人數最多的地區，確保香港的資源不會被來自那

地區的假難民所濫用。

2) 水警近年來在西貢區截獲來自中國的非法入境者的數量，並有沒有新的措施

加強截查。

3) 由於入境處將會在將軍澳興建新的總部，入境處有沒有措施確保這班人數眾

多，需要遣送回中國的假難民不會影響區內治安。

提問人︰  黎銘澤   范國威   梁里    鍾錦麟  呂文光  林少忠  

二零一七年四月十二日 
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